
北信地区活動だより

信州型コミュニティスクールの取組がスタートし７年目を迎えました。北信地区では、
国のコミュニティ・スクールを含め、すべての小・中学校で信州型コミュニティスクー
ル（以下、「信州型ＣＳ」）の仕組みが整い、各校ともコミュニティスクールの充実に
向けて活動を行っています。第１２号では、中学校で行われている放課後学習で地域と
連携している事例について紹介します。

坂城中学校では、地元の企業や教員OBの方を講師として迎え、１０月から２月まで
の毎週水曜日の放課後に、希望した生徒を対象に放課後学習を行っています。

この取組が始まって、今年で３年目になりました。
講師の先生は、１年目は１９人でしたが、３年目の今年は２７名の方が登録をされ

たそうです。そのうち地域の企業の方は、１年目は５社８名、３年目は１１社１６名
と、年々広がりを見せています。毎回の学習には登録された方の中から５名ほどの方
が来校されます。

「坂城中学校放課後学習」
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NO．１２（令和２年３月） 北信教育事務所生涯学習課 文責：指導主事 岡田 絵美

坂城中

講師は「社会人の先輩」～地元企業とのつながりを大切にした取組～

子ども達の自主的な学習を支える

学習のはじめに、その日の講師の皆さんから一言ず
つ温かい言葉がかけられていました。「少しでも皆さ
んの役に立ちたいです」「たくさん質問していただけ
ると嬉しいです」英語担当の講師の方からは
「Hello.Do you know me?Please ask me without 
hesitation.」と英語でのあいさつがありました。

学習は、生徒が自分で取り組みたい問題集などを持
ち込んだ自主学習の形をとっています。静かで、集中
した雰囲気の中、学習が進んでいきます。分からない
問題があると手を挙げて先生を呼びます。先生は生徒
に寄り添って丁寧にアドバイスをされていました。講
師の皆さんの温かな言葉や姿勢が、生徒の皆さんにと
って励ましとなっている様子でした。

また、放課後学習の間、先生方は職員会議の時間と
なっています。地域の方のお力を借り、先生方も安心
して会議に臨むことができています。
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活動の最後にきちんと気持ちを伝える「感謝の会」

各校のコミュニティスクールの取組をまとめた「地域で
支える学校サポート活動実践事例集」を学校に１冊ずつ配付
します。（４月、校長会で配付予定です）

どのような学校支援の活動が行われているのか、コーディ
ネーターはどんな立場の方が務めているのか、また地域との
連携・協働によってどのような効果や変化があるのかなど、
多くの情報が掲載されています。活動の参考にしたり、他校
と連絡を取り合うきっかけとしたり、活用してください。

ぜひ、活用の状況やご意見などもお寄せください。

ご活用下さい！
「地域で支える学校サポート活動実践事例集」

地域とともにある学校づくりの充実に向けて、学校や地域に出向いての信州型CSの基礎研修や
実践事例の紹介などをします。研修や実践をされる際、お気軽に連絡していただけたらと思います。

■■お問い合わせ先■■
北信教育事務所生涯学習課 〒380-0836 長野市大字南長野南県町686-1
Tel：026-２３４-９５５２ E-mail： hokushinkyo@pref.nagano.lg.jp

全１７回の放課後学習の最終は、「感謝の会」となります。今年度も３月に予定されて
いましたが、新型コロナウイルス対策による休校で、残念ながら中止となってしまいまし
た。「感謝の会」では講師の皆さんに感謝状と生徒のお礼の言葉をまとめた冊子をお渡し
し、生徒代表、講師代表それぞれが思いを発表する予定だったそうです。

幸いにも、子ども達の感謝の冊子は完成していたので、その中から生徒の皆さんの声を
一部ですが、ご紹介します。

ポイント
地域の方への感謝をきち
んと伝える事が、また来
年への活動につながりま
す。子ども達の生の声が、
ボランティアさんの力に

なります。

【生徒の皆さんの声（一部抜粋）】
・放課後学習で問題を解くことにより、どんどんテストの点数が上がってきて、先生方

の分かり易い説明で勉強が楽しくなりました。
・分からない問題だけでなく、勉強の仕方なども教えて下さりありがとうございました。
・私はなかなか手を挙げることができませんでしたが、考えこんでいると、何も言わずに

いっしょに考えていただいたときは、とてもうれしかったです。
・授業では聞けないところがたくさんあったので、放課後学習で教えてもらう事ができてす

ごく助かりました。
・「君なら解ける」と応援してくださったのが印象に残っています。
・分からない問題に関連した問題や、似た問題

などの解き方のコツも教えていただいて、
とても役に立っています。

・家ではテスト前なのに全然スイッチが入ら
なくて勉強に手がつけにくかったけど、今年、
放課後学習に入って、とても集中しやすかったし、
やりやすくなりました。

・家で何回やっても解けなかった問題を先生方が
丁寧に親身になって教えてくださったおかげで、
その問題が分かってモチベーションもあがりました。


